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Mercredi 07 juin 2017 / Bainville-sur-Madon  
 

Lecture sur l'herbe 
 
 
Des contes toujours appréciés.  

C'est en dehors des murs de la bibliothèque que 
Christelle a installé son coin lecture samedi à l'heure 
des contes.  
Elle étale une dizaine de livres pour enfants sur 
l'herbe et invite son jeune public à choisir le livre qui 
lui fait envie. C'est ainsi que l'histoire du petit cochon, 
de Pinocchio et du grand loup ont attiré l'attention 
des enfants.  
Elle les invite à prendre possession de l'écriture en 

leur faisant toucher les pages, regarder les illustrations et participer au déroulement, parfois avec 
l'aide d'une mélodie pour accompagner les paroles.  
On remarque l'intérêt du jeune public, à leur implication à entrer dans le jeu mené par la conteuse.  

Prochain rendez-vous le samedi 1er juillet à 10 h.  

 
 
Vendredi 09 juin 2017 / Sexey-aux-Forges  
 

Rallye lecture sur le thème la route de la soie  

Les enfants étaient là même le centre aéré de Maron le 
Bélier Meulson.  

Une vingtaine d'enfants ont participé à un après-midi 
de lecture dans le village sur le thème la route de la 
soie. Des enveloppes leur ont été distribuées avec 
des indices. Première halte le préau de l'école où des 
histoires étaient contées par Amélie de la Filoche de 
Neuves-Maisons. 2e halte au château où Océane et 
le Ludobus de Cyril leur ont fait découvrir des jeux 
comme le criquet, le billard du pays à découvrir 
(l'Inde). Dernière halte place de la République où il 

fallait découvrir la ville de Lyon 
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Vendredi 09 juin 2017 / Richardménil  

L'art de l'illustration à la médiathèque  

Illustration des contes par les enfants.  

Dans le cadre de l'exposition sur la Route de la soie, 
la médiathèque de Richardménil a proposé ce 
mercredi après-midi, aux enfants de la commune, une 
animation particulière. Après avoir conté des histoires 
sur le thème de l'exposition, Mme Koalal a laissé la 
place à Mme Mascré, artiste peintre, qui a initié les 
enfants à l'art de l'illustration. Une vingtaine d'enfants 
ont ainsi pu retracer en couleur ce qu'ils avaient 
ressenti en écoutant les contes. 

 

 

Samedi 10 juin 2017 / Flavigny-sur-Moselle  
 

Matinée d'éveil  

Deux dates ont été retenues pour des matinées d'éveil en compagnie de Cyril et d'Émeline, de la 
Ludothèque La Filoche, les vendredis 16 juin et 7 juillet. 

Lors de celles-ci, les enfants de la crèche, la petite section maternelle, les assistantes maternelles de 
Flavigny-sur-Moselle ainsi que les habitants du territoire Moselle et Madon, y sont conviés (âge limite 
des enfants 4 ans). 

Différents ateliers y seront animés : parcours de psychomotricité, histoires randonnées, espace histoire, 
de jeux, de société... 

Ces matinées se dérouleront à la salle des sports de Flavigny, de 10 à 11 h pour le 16 juin et au 
Chaubourot le 7 juillet. 

Pour de plus de renseignements, s'adresser à la crèche auprès de Stéphanie Michel. 
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Samedi 10 juin 2017 / Bainville-sur-Madon  
 

Anniversaire chez les nounous 
 
Les histoires Sophie toujours suivies  

La matinée affichait complet. Outre la manipulation 
de matières comme le riz et le temps des histoires et 
chansonnettes conduit pat Sophie, l'animatrice, un 
gâteau d'anniversaire était au menu de la matinée. 
Le jeune Loïc fêtait ses 3 ans et sa nounou avait 
préparé un énorme gâteau avec les bougies que les 
enfants voulaient tous souffler. La dégustation fut 
appréciée par tous. Prochain rendez-vous jeudi 
29 juin, de 9 h à 12 h. 

 
 
Dimanche 11 juin 2017 / Neuves-Maisons  
 

Préavis de grève à la Covalom  

« On demande des embauches et une discussion sereine 
», explique le délégué FO Damien Noël.  

Parce qu'il n'a pas encore obtenu son permis de 
conduire, M. Conedera a été informé qu'il ne pourra 
pas être embauché à la Covalom SA, la société qui 
s'occupe de l'enlèvement des déchets sur les localités 
de la communauté de communes de Moselle et 
Madon. Il y travaille pourtant depuis dix ans dans 
l'entreprise. 

« Le personnel est très surpris de cette décision. M. 
Conedera a toujours été présent et a rempli ses 

missions correctement » explique le délégué du personnel Damien Noël, également délégué syndical 
FO. Il a envoyé au PDG Etienne Thil une pétition signée par 22 collègues réclamant l'embauche en CDI 
de M. Conedera. 

D'ores et déjà un préavis de grève est déposé pour le mercredi 14 juin à partir de 5 h du matin si 
satisfaction n'est pas obtenue. 

Damien Noël déplore également les conditions de travail des éboueurs et évoque « des pressions de la 
direction, des départs en retraite anticipés, des arrêts maladie... » 

Le délégué remarque : « Les salaires n'ont pas augmenté depuis dix ans, sauf que les administrés 
voient leur redevance ordures ménagères augmenter. » 

Le PDG Etienne Thil, par ailleurs élu municipal, ne s'est pas encore exprimé, étant excusé à la réunion 
du conseil qui s'est tenu vendredi soir. 
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Vendredi 16 juin 2017 / Bainville-sur-Madon  
 

L'école de musique en tournée  

 Les élèves de la chorale et les jeunes musiciens.  

La salle était comble ce dimanche après-midi. En 
effet, les élèves de l'école de musique E3M se 
produisaient en public. Didier Boucher annonça le 
programme avec une première partie de 45 mn 
avec le groupe de 13 musiciens. L'ensemble a joué 
sur le film muet de « Charlot soldat » proche de la 
technique du « soundpainting ». Cette pratique 
consiste à improviser pour accompagner des gestes. 
Le film se prêtait parfaitement à cet exercice. Sans 
interruption, les élèves ont relevé le défi. Le groupe 

fut ovationné pour leur prestation de haute volée. 

La seconde partie réunissait les groupes de rythmique et chorale et guitaristes. Avec des chorégraphies 
et de la mise en scène, les jeunes élèves ont montré leurs multiples talents. Des applaudissements nourris 
ont salué cette partie chorale. 

L'école de musique continue sa tournée et sera demain samedi 17 juin à Chaligny et le 21 juin à 
Chavigny. Les inscriptions pour la rentrée sont déjà ouvertes : Tél : 03.83.47.52.34  
 

 
 
Vendredi 16 juin 2017 / Messein  

Le réseau ausculté  
 
Le réseau d'assainissement exploré.  

Depuis la réalisation de la station d'épuration, la 
communauté de communes Moselle et Madon, fait 
procéder à un contrôle systématique de son réseau 
d'assainissement. 

Afin de rendre cette station opérationnelle et qu'elle 
fasse son office au mieux, il est nécessaire que la 
plupart des habitations de la communauté de 
communes soit raccordées. 

Les employés sont chargés de rendre compte de leur enquête. Les usagers sont censés se raccorder au 
réseau d'assainissement. 
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Samedi 17 juin 2017 / Neuves-Maisons  

COVALOM : pas d'avancées  

 Un préavis de grève avait été déposé pour le 14 juin à la COVALOM pour diverses revendications, 
dont l'embauche définitive de Jérémy Conedera, employé depuis plusieurs années dans l'entreprise, en 
contrat à durée déterminée. Des revendications salariales étaient également à l'ordre du jour. 

Une réunion ayant eu lieu le 14 entre le personnel et Etienne Thil, PDG de cette SPL (Société publique 
locale) qui s'occupe du ramassage des déchets à la communauté de communes Moselle et Madon, la 
grève n'a pas eu lieu. 

Le point a été fait sur les revendications, mais sans résultat tangible. 

Cependant « la discussion reste ouverte » note le délégué syndical FO Damien Noël. 

Et M. Thil a proposé à M. Conedera un nouveau contrat comme rippeur mais en CDD, avec promesse 
de CDI à condition qu'il obtienne le permis de conduire. 

Les salariés de la COVALOM proposeront une pétition aux usagers sur leurs revendications dans les 
prochains jours. 

Le conseil d'administration de la COVALOM est constitué d'élus de la communauté de communes. 

 
 
Lundi 19 juin 2017 / Méréville  

Un défi réussi : 100 km à vélo autour des boucles de 
la Moselle  

 Un parterre de futurs champions.  

Jeudi et vendredi dernier, à initiative de Martine 
Lashaini, directrice d'école et maîtresse du 
CM1/CM2, une sortie vélo a été organisée suite à 
un projet mené toute cette année, en coopération 
avec la communauté de commune, en particulier les 
accompagnateurs, Jean Yves Odot et Vincent 
Domart, sur des axes bien ciblés, maniabilité du vélo, 
entretien, sorties sur route de 10 à 20 km. 

Au programme, les boucles de la Moselle, 100 km en deux jours. Les vélos ont été laissés à Liverdun et 
les participants sont rentrés en bus le jeudi soir pour passer une bonne nuit chez eux et repartir en bus 
le vendredi matin. Le peloton est parti de Méréville direction Neuves- Maisons, Toul, arrêt Gondreville 
pour le pique-nique puis Liverdun. Le lendemain : Pompey, Nancy, halte à Laneuveville pour le pique-
nique puis Messein, Pont-Saint- Vincent et Méréville. Tout cela avec l'aide précieuse des parents, une 
douzaine d'accompagnateurs et encadrants ayant passé l'agrément vélo en début d'année. Les petits 
forçats de la route ont fait preuve de courage et de combativité et ont tenu jusqu'au bout. Les parents 
sont venus nombreux les applaudir à l'arrivée, et les ont accueillis avec un goûter. 
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Mardi 06 juin 2017 / Bainville-sur-Madon  
 

Menu chargé au conseil municipal 

PLUi. Pour le comité de pilotage du PLUi, le maire propose Christian Herrmann comme titulaire et 
Nathalie Marchal comme suppléant. Jean-Michel Perrin se porte aussi candidat. Le maire décide un 
vote à bulletin secret. A la suite du résultat Herrmann 12 voix, Marchal 13 voix, Perrin 4 voix, le maire 
désigne Nathalie Marchal titulaire et Christian Herrmann suppléant. 

Tarifs du périscolaire. 30 € l'heure pour les intervenants TAP. Didier Bataillard présente la nouvelle 
organisation qui a obtenu le consensus lors du conseil d'école : TAP le vendredi après-midi pour un tarif 
de 3,60 €. Le retour des études dirigées au tarif 22,20 € le trimestre pour les élèves. Rémunération 
pour les professeurs des écoles de 21,86 € pour l'étude et 24,28 € les TAP (19,45 € et 21,61 € pour 
les enseignants). La garderie du matin passe à la somme forfaitaire de 1 € et celle du soir à 1,20 € 
l'heure. ASLH. Pour les Bainvi'loups, renouvellement avec la CAF voté pour 3 ans. Convention acceptée 
pour le prêt des locaux et du personnel (cantine et ménage) pour le centre de loisirs de Familles rurales 
en juillet. 

Subvention. 100 € à l'association l'Alu du cœur qui intervient pour les TAP. 

Projet ados mutualisé. Unanimité pour signer la convention, la participation de la commune étant de 
8.290 € annuel. 

Etat de catastrophe naturelle. Le conseil au complet autorise le maire à ester en justice afin d'obtenir la 
reconnaissance de catastrophe naturelle pour la commune à la suite des dommages causés par la 
sécheresse de 2015. Par convention, Me Loctin est chargé de la défense de la commune et percevra 
1.740 € d'honoraire. 

 
 

Lundi 12 juin 2017 / Neuves-Maisons  
 

Enquêtes sur la ville  

Les souhaits de la population seront passés au crible 
par trois étudiants en management (.)  

Chacun dans un domaine. Trois étudiants vont se 
pencher sur les souhaits des habitants et leurs besoins 
à l'aide de questionnaires. Ils se sont présentés au 
conseil municipal de vendredi soir. 

Trois étudiants vont se pencher sur les souhaits des 
habitants et leurs besoins à l'aide de questionnaires. 

Vincent Claudel va s'intéresser au développement du 
site du Val-de-Fer. Marie Bombardier va évaluer les 

besoins des personnes âgées tandis que Benjamin Malgras cernera les attentes sur l'enfance et la 
jeunesse vues par la « parentalité ». 

Les trois enquêteurs ont été présentés au conseil municipal vendredi soir, par le maire Jean-Paul 
Vinchelin. 
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Des subventions exceptionnelles ont été votées à des associations : 500 € au club Léo-Lagrange, 520 € 
à Cache-Cache Média, 7.000 € à l'Agence du patrimoine APCI pour la fête du Fer (une voix contre, 
M. Schlegel), 5.300 € au FJEP au titre d'un jardin pédagogique et Djeun's aventure, 800 € à NM 
Triathlon, 50.000 € dans le cadre d'un avenant à une convention avec l'association « Atelier du savoir 
fer ». 

« Plus compliquée » selon l'expression du maire, la nouvelle charte de gouvernance du plan local 
d'urbanisme intercommunal (PLUi) a été adoptée. « Elle vise à poser le cadre qui permettra de donner 
une traduction concrète à l'impératif de co-construction » y est-il indiqué en conclusion. Les élus n'ont pas 
engagé de débat sur le sujet. 

L'adjoint à la culture Michel Raoult a annoncé le programme de la nouvelle saison du centre Jean-
L'Hôte. Le maire a ajouté que le spectacle financé par le CCAS sera animé par Vanony, poète vosgien 
« avec l'accent » 

 

Mardi 13 juin 2017 / Neuves-Maisons  

Les deux collèges dans le même bain  
 

 
Ensemble, les élèves de Jules-Ferry et de Jacques-Callot 
se perfectionnent en natation au sein d'un club commun  

L'aventure a commencé à la rentrée de 
septembre 2016. Une section sportive commune aux 
collèges, Jacques-Callot et Jules-Ferry a été 
constituée, permettant la pratique de la natation aux 
collégiens d'une manière plus assidue, donc plus 
exigeante. Les élèves qui en font partie s'entraînent 
trois fois par semaine, bénéficiant d'un emploi du 
temps adapté et la mise à leur disposition de la 
piscine de Moselle et Madon. Les profs d'éducation 
physique, Eric Gombert et Annick Febvre, coordonnent 

ce dispositif, conciliant études et sports, qui a déjà montré son efficacité : huit nageurs et une équipe 
benjamines ont déjà été médaillés aux championnats d'académie. Un élève nage en série de niveau 
régional et deux en départemental. La mixité des collégiens des deux établissements en osmose et une 
culture partagée annonce une deuxième année prometteuse. 

 

Jeudi 15 juin 2017 / Flavigny-sur-Moselle  

Maintien des rythmes scolaires  

Le CM approuve la décision modificative N° 01/2017 qui reprend les 3 trois ajustements budgétaires.  

Il charge le centre de gestion de M.-et-M. de lancer une procédure formalisée, en vue - le cas échéant 
- de souscrire un nouveau contrat-cadre permettant aux agents de bénéficier de prestations d'action 
sociale mutualisées et conclure une convention de participation. Durée de 6 ans avec possibilité de 
résiliation annuelle par le souscripteur et l'assureur. Approbation de la charte de gouvernance du PLUI 
et installation d'un comité de pilotage. Membre titulaire Marcel Tedesco et suppléant Anne Rozaire.  
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Thérèse Gardeux représente la commune dans le cadre de la mise en place de la tarification sociale 
de l'eau (la CCMM souhaite instituer un comité consultatif de l'eau).  

Le conseil donne son accord sur la passation d'une convention avec Familles rurales sur la réservation 
de 12 places de crèche pour un montant de 4.700 € par place sur une durée d'un an. Cette 
participation sera reprise dans le contrat d'objectif qui lie la commune et Familles rurales. Subvention 
exceptionnelle de 240 € allouée à l'association des anciens combattants. Le tirage des jurés d'assises a 
été effectué.  

Maintien des rythmes scolaires pour 2017/2018. 

 

Samedi 17 juin 2017/ Messein  

Broc'N' Roll et bruits de casseroles  
 

 
Petites et grandes oreilles sont toutes bienvenues ce 
week-end sur les rives de l'étang ! (DR)  

La brocante spécialisée dans l'univers de la musique 
fête sa 5e édition en ajoutant à ses guitares 
extraordinaires, grosses caisses improbables, 
nickelharpas ou cajons un secteur librairie. Ça va 
résonner à Messein ! 

Il vaut mieux avoir l'oreille qui traîne en même temps 
que les semelles dans ces contrées bucoliques. C'est 
par le tympan attiré qu'affluent les foules en cette 
brocante atypique, comme d'ailleurs son nom 
l'indique : Broc'N'Roll. Tout ce qui s'y vend a peu ou 
prou trait aux décibels. Et surtout à la musique. 

Pour sa 5e édition, l'événement qui n'a de cesse d'amplifier son succès comme on amplifierait le son, 
invite quelque 80 exposants, sur 250 m linéaire de stands. De quoi offrir leur content à peu près à tous 
les tympans. « À une exception près, il ne s'agit que d'occasions », précise le chef d'orchestre du jour, le 
dénommé Angelo Chiariello. « Des fabricants, des inventeurs, des musiciens, des réparateurs. Qui ont en 
commun, entre eux et avec le public en général, d'être vraiment, totalement, profondément passionnés. 
» 

Et il faut l'être pour s'installer comme réparateur de batteries, customiser les guitares, fabriquer les 
nyckelharpas ou se spécialiser dans la fabrication de cajon, cette si drôle de boîte sonore dont les 
origines remontent au Pérou. 

Il faut aussi un grain de folie artistique pour mettre la main sur des guitares exclusivement destinées 
aux musiciens gauchers, avant de les retaper et les proposer au mieux de leur forme. Sans parler des 
luthiers aux doigts de fée et aux esgourdes d'illusionnistes, ou simplement de cet original qui recompose 
des instruments de musique sur la base de vieux bouts de ferraille. Bon, de ceux-là, il ne faut pas trop 
compter jouer... 
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Un œil sur la musique  

Il en est un, parmi les exposants, dont on sait qu'il peut mettre la main à peu près sur tout, à commencer 
par des instruments extraordinaires : Hervé Theiller. « Vous cherchez un ampli à lampes que plus 
personne ne trouve ? Il y a de fortes chances que lui, vous le dégotte. On l'a vu venir aussi ici avec une 
batterie dotée d'une grosse caisse d'un mètre de long ! » 

Nouveauté de cette année, sur les rives herbeuses de l'étang de Messein, place sera faite au papier. 
Un secteur libraire est désormais ouvert, l'édition des beaux livres liés au monde de la musique étant 
presque aussi vivace qu'un morceau de swing. Le photographe Richard Bellia, qui a couru les concerts 
de Londres à New York en passant par Prague ou Paris, y dédicacera d'ailleurs son dernier ouvrage, 
une somme titrée « Un œil sur la musique. » 

Il complétera en beauté votre bibliothèque, votre discothèque pouvant tout aussi bien se nourrir sur les 
stands voisins, réputés receler quelques raretés dans nos contrées. Les exposants viennent parfois de 
loin pour renouveler les curiosités. 

Il va sans dire qu'une telle journée placée sous l'égide des Dieux du rock, des muses du classique ou des 
gouailleurs de la chanson ne pourrait se passer de quelques accords bien balancés. Concerts et 
spectacle (lire ci-contre) se chargent donc de mettre l'ambiance au diapason ! 

Lysiane GANOUSSE  

 
 

Samedi 17 juin 2017 / Sexey-aux-Forges  

Bus : les usagers s'expriment  
 

 
L'association R & Agir a invité les habitant à une 
discussion sur les transports en commun de la 
communauté de communes. 

Une dizaine d'usagers du transport en commun de la 
communauté de communes Moselle et Madon ont 
assisté à la réunion organisée par l'association R & 
AGIR qui est porte-parole des usagers des transports 
en commun dans les réunions officielles. 

Il y a six passages de bus par jour du lundi au 
vendredi, avec une moyenne de 89 personnes par semaine qui empruntent la ligne B au départ de 
Sexey-aux-Forges. Le but de cette réunion était de déterminer les attentes des usagers, de mieux 
gérer les correspondances avec les lignes qui desservent Brabois. L'adhésion au syndicat mixe coûte à 
la CCMM 300.000 €. Elle se traduit par un aménagement des horaires des lignes et la suppression 
d'une tranche horaire, celle de11h 45, la plus fréquentée par les habitants de Sexey, ce qui ne semble 
pas satisfaisant. 

La totalité de fréquentation des transports mis en place par la CCMM est de 995 montées par jour sur 
toutes les lignes 
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Lundi 19 juin 2017  / Toul  

Potier réélu haut la main  

Grâce à ses militants, le candidat a réuni plus de 
9.300 voix supplémentaires entre le 1 le 2e tour. 

Alors que le face-à-face Potier (PS)- Buchet (LREM) 
était serré au premier tour, les militants de 
Dominique Potier ont battu la campagne durant la 
semaine pour rameuter les électeurs. Moralité ? Le 
député obtient 63,1 % des suffrages. 

Deux lieux, deux ambiances. Dans la salle 
polyvalente de Maizières, commune dont Jean Lopes 
- le suppléant de Marion Buchet - est le maire, 

l'équipe de la candidate de la République en Marche a le cœur gros. Il est 19 h et des poussières, et le 
résultat bien que non officiel ne fait aucun doute. L'écart avec le député sortant s'est largement creusé. 
Plus de 8.500 voix les séparent... « Désolée, j'ai fait ce que j'ai pu mais ce n'était sans doute pas assez 
», souffle l'un des 50 bénévoles qui a tracté et démarché ces quatre dernières semaines. « Nous 
n'avons pas gagné mais c'était une belle campagne. Et sans vous nous n'en serions pas là », rassure la 
pilote de chasse, prête à reprendre sa vie militaire. Dès ce matin elle réintégrera son poste sur la BA 
133. Sans regret assure-t-elle. « C'était une belle expérience, j'ai beaucoup appris au cours de ce 
dernier mois ». 

La victoire des sympathisants  

Au même moment, la place de la Fontaine-Curel à Toul est en effervescence. Une centaine de 
sympathisants de Dominique Potier exulte. Leur candidat débarqué d'une voiture, arrivée en 
klaxonnant, est acclamé par ses fans. Il les embrasse, les accole un à un. Cette victoire, c'est aussi la 
leur... 

Alors que dimanche dernier, le candidat était au coude-à-coude au premier tour face à Marion Buchet 
avec seulement 500 voix d'écart, les militants ont remonté leurs manches pour convaincre les électeurs 
de rallier leur favori à coup de SMS, mails et porte-à-porte. Six jours plus tard, ça a payé : Dominique 
Potier a réuni ce dimanche 20.461 voix, soit 9.300 de plus que dimanche dernier. 

Dans les yeux de ses sympathisants brille la même lueur : celle de la reconnaissance pour l'homme 
enraciné à ses terres. « Qui n'a-t-il pas aidé ici ? », questionne Kristell. « Moi je suis fan du Potier », 
clame Roland, parent éloigné du député. L'élu, lui, est ému au milieu de cette effusion de joie. Debout 
sur un banc avec sa suppléante Martine Huot-Marchand, il adresse son « immense gratitude aux 
citoyens de ce territoire », « ce pays extraordinaire ». Avant de convier chacun à venir faire la fête 
dans son fief, à Lay-St-Remy. Dominique Potier sait surtout qu'il revient de loin : il est le seul socialiste à 
avoir remporté un duel face au parti d'Emmanuel Macron en Lorraine. 

V.R. et S.M.  
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Lundi 19 juin 2017 / Saint-Nicolas-de-Port  

Les pompiers recrutent à la baguette  

L'idée originale de s'afficher sur les sacs à pain a déjà 
été menée avec succès dans d'autres départements 

Pour faire face aux difficultés de recrutement de 
pompiers volontaires, le SDIS 54 avec la complicité 
de 32 boulangeries, lance une campagne de 
communication sur les sacs à pain en papier. 

Il y avait la queue, jeudi matin, sur le trottoir de la 
boulangerie Henry, rue Charles-Courtois, à Saint-
Nicolas-de-Port. « Une baguette pas trop cuite et un 
engagement de sapeur-pompier volontaire (SPV) s'il 

vous plaît ! » Delphine, la boulangère, glisse à tour de bras ses appétissantes baguettes dans le sac à 
pain à l'effigie de la campagne de pub des pompiers. « Nous sommes techniciens, mères au foyer, 
agriculteurs, étudiants... Nous sommes tous pompiers volontaires, pourquoi pas vous ? », peut-on lire sur 
l'étui. Des sacs tout chauds, fournis le matin même par le meunier de Delphine. 

« J'ai tout de suite accepté de participer à cette action de sensibilisation au volontariat », explique 
Delphine, « d'autant que les pompiers de la caserne locale située à proximité, sont clients de la 
boulangerie... » L'idée originale de s'afficher sur les sacs à pain a déjà été menée « avec succès dans 
d'autres départements comme l'Ariège ou encore le Gers », indique le Service départemental 
d'incendie et de secours (SDIS 54). 

Reste qu'en ressortant du commerce portois, très peu de clients avaient remarqué la campagne de com 
sur leur sac à pain. À l'image d'Annick. « C'est original comme démarche et c'est très bien de se 
mobiliser pour le volontariat mais non, je n'avais pas fait attention. Il faut dire que je ne regarde 
jamais les pubs sur l'emballage, ce qui m'intéresse, c'est ce qu'il y a dedans ! » Aurélie, petite amie d'un 
SPV, n'avait rien remarqué, elle non plus. « Ah oui, en effet, il est question de pompiers... », sourit la 
jeune femme en dévorant des yeux l'étui de sa baguette. « Et en plus il y a un numéro de téléphone 
pour les personnes intéressées (03.83.33.88.08). C'est une bonne idée cette opération car avec le pain, 
on touche tous les publics ». 

51.000 sacs à pain  

Pour doper l'intérêt des amateurs (trices) de pain et optimiser la démarche, un(e) pompier en uniforme 
installé derrière le comptoir de la boulangerie ferait sans doute un carton ! Avec un Corps de quelque 
2.600 pompiers - dont 504 professionnels - répartis dans les 70 casernes du département, le SDIS 
espère séduire au moins « une centaine de SPV à répartir dans les 11 centres des communautés de 
communes du Saintois, Sel et Vermois, Moselle et Madon et Bassin de Pompey », observe le 
commandant Laurent Juillerat. « C'est là, dans les centres ruraux qu'il est le plus difficile de recruter ». 
Au total, 51.000 sacs à pain ont été distribués dans 32 boulangeries des cantons situés autour de la 
métropole. Un recrutement à la baguette, bon comme du bon pain ! 

Alain THIESSE  
Les pompiers invitent le public à venir à leur rencontre lors de la « Journée nationale des sapeurs-
pompiers », le 24 juin à partir de 14 h 15, au château de Lunéville : démonstrations, manœuvres, 
initiations gratuites aux premiers secours...  

 

 


